



# Universidad del Sureste Licenciatura en Medicina Humana

# **SEXUALIDAD HUMANA**

# Trabajo:

Ensayo "Teoría holónica de la sexualidad"

## Alumna:

Polet Viridiana Cruz Aguilar

**Docente:** 

Dr. Maza Pastrana Hugo Ballardo

Comitán de Domínguez, 06 de septiembre del 2020

# ENSAYO SOBRE ACONTECIMIENTOS HISTORICOS DE LA SEXUALIDAD

La sexualidad es pluridimensional ¿Por qué? Ya que barría en las distintas culturas en que se esté abarcando el tema y también en el contexto socio-historico en el que se desarrolle.

En la historia de la prehistoria existió una promiscuidad sexual primitiva en la que existieron etapas la primera como la monogamia natural en la que el hombre al igual que los animales tenía una vida sexual similar este patrón prevalece con el advenimiento de la agricultura y la ganadería.

Es posible que gracias al descubrimiento de la agricultura, los primeros seres humanos contaran con mayor disponibilidad de tiempo y con ello existiese una disponibilidad explorar el efecto placentero que implicaba el sexo. Algunas de las evidencias de las manifestaciones de la sexualidad de esta época se encuentran en pinturas rupestres, y figuras talladas de genitales elaborados por los primeros seres humanos racionales.

# La sexualidad en el antiguo Egipto

Para empezar quiero avisar que los estudios sobre la sexualidad, el erotismo y el matrimonio egipcio son bastante complejos de llevar a cabo a causa de los pocos restos materiales que hablen de las costumbres sexuales de Egipto. Egipto siempre ha sido un lugar firmemente religioso, en la antigüedad los dioses y sus mitos eran el centro de su vida, los imitaban, aprendían de ellos y a ellos se encomendaban.

Parece ser que en el momento del embalsamado, muchos de los sacerdotes aprovechaban para tener relaciones con el cadáver, sobre todo si se trataba de mujeres, por eso en muchos embalsamajes se acostumbró a poner un «guardia» que vigilase en todo momento el cuerpo. Algunas familias, sobre todo si el muerto o muerta era una persona joven, solía conservar el cuerpo en el hogar durante unos días para que la putrefacción impidiese que el cuerpo fuese mancillado.

Otra divinidad que relacionamos con el erotismo y la sexualidad es Hathor, diosa de las mujeres, de la fertilidad, del amor, la alegría, las borracheras, la belleza y el goce sexual, quiero señalar que para los egipcios placer y fertilidad iban íntimamente relacionados y no eran capaces de imaginarse una cosa sin la otra. Pero que fuesen unidos no significa que no conociesen sistemas anti conceptivos, tema que abordaré más tarde.

De Hathor, también conocida como la «mano de Dios», se han encontrado numerosos figuritas femeninas que tienen el triángulo púbico muy marcado.

Una costumbre que hacían muchos egipcios, que tenía un cariz religioso más que sexual o médico, era la circuncisión. Cuando un niño llegaba a la edad adulta era circuncidado por un sacerdote. Aunque no era práctica que hiciese la totalidad de la población egipcia, sí que

era algo común e inclusos muchos arqueólogos creen que era una etapa que un niño debía superar si quería pasar a la edad adulta. Repudiaban a los pueblos extranjeros que no practicaban a la circuncisión y los consideraban sucios, por esto mismo se cree que quizás fuese una práctica médica a la par que religiosa.

Para los egipcios la sodomización era un acto humillante y se le conocía con el nombre de «ejercer de hombre guerrero», pues en muchos casos tras vencer al enemigo, los soldados derrotados eran sodomizados por los soldados vencedores. De esta forma humillaban al enemigo y les impedían la entrada al más allá.

### La antigua Grecia

Las características de la cultura griega antigua son de tal relevancia que perduran y son estudiados en la actualidad; tanto en la filosofía, la literatura, la música, la educación, la medicina, e incluso la sexualidad. Ya que desde la antigua Grecia, se especula la sexualidad es considerado como un tema educativo. Pues también la práctica sexual en esta cultura tiene no solo una connotación de reproducción de la especie; sino que el placer, el hedonismo y el erotismo son eje de la concepción del sexo. Existía nula represión a la infidelidad y a la homosexualidad. Por lo que las orgías eran permitidas y la belleza del cuerpo humano era una cuestión digna de admiración para los griegos.

De acuerdo a expertos del tema, se apuntan a que las esculturas griegas de los denominados Guerreros de Riace que poseían un miembro sexual pequeño, era debido a que se consideraba un elemento estético apreciado y como un concepto de belleza que representaba la moderación y era un elemento estético propio del macho alfa. Además de que la virginidad o los vestales eran también motivo de culto y de admiración. Estas son algunas ideas sobre la sexualidad que difieren con los clichés de la actualidad.

#### Antigua Roma

Los romanos vivían el amor y el sexo como un gran regalo de los dioses, que debían practicarlo al máximo. Para que veamos hasta donde llega esta sexualidad hay una lápida funeraria que dice "Vino, sexo y termas arruinan nuestros cuerpos, pero son la sal de la vida".

La sexualidad romana ha pretendido siempre mostrarse orgullosa de su propia virilidad, por eso es fácil encontrar inscripciones, grafitis que hacen alabanza de la misma. De esta forma, el poder, el estado social y la buena fortuna se expresaban frecuentemente en términos fálicos.

Eran la permisividad y las "orgías romanas". Sin embargo es también importante que aquellos testimonios de estos actos sean provenientes de autores cristianos; quienes posiblemente censuraban y apuntaban a la depravación de los romanos. Existen también investigaciones que argumentan que la homosexualidad era mal vista, ya que la cultura de la romana se caracterizó por una idea de la sexualidad como manifestación de control. Así que consideraban que un hombre penetrado u hombres prostituidos no poseían control y

perdía en valor del control. Por ende la masculinidad tomaba un pale protagónico en la historia de la sexualidad en la antigua roma y el rol de la mujer en la sociedad era limitado. Pero también el adulterio, por su parte era mal visto, dependiendo de la gravedad y de las implicaciones.

#### Sexualidad en Judíos

El judaísmo considera la sexualidad como no pecaminoso. Establece que el deseo sexual no debe ser nunca reprimido. La literatura hebrea antigua reconoce la sexualidad como un hecho fundamental de la vida humana.

Si seguimos el Génesis 1:28, Dios bendijo a la primera pareja y le ordenó crecer y multiplicarse. La tradición judía considera esto como una obligación positivo. El hombre está obligado a procrear para asegurar la descendencia. Los rabinos del Talmud aceptan esta obligación y dicen que el sexo debe disfrutarse. Se reconoce la necesidad del matrimonio y se establece que los seres humanos deben satisfacer las necesidades sexuales de su pareja con una actitud de mutuo respeto y consideración.

El judaísmo busca establecer límites en el sexo, pero evita la excesiva disciplina o ascetismo. Considera la moderación sexual y el autocontrol como esencial para llegar a la santidad. El hombre debe lograr dominar sus impulsos, es cuando entonces el sexo es bello y positivo. Rechaza el concepto de la sexualidad como un acto pecaminoso o vergonzoso.

Las llamadas conductas sexuales inmorales como la sodomía, el incesto o el adulterio son consideradas como ofensivas a Dios y la sociedad. Si los impulsos sexuales son incontrolados e inmoderados afirma que destruyen a los individuos y a la sociedad.

El matrimonio judío se remonta a la época bíblica.

#### 1. **Bibliografía**

ESCUER, E. F. (6 de Agosto de 2017). Obtenido de El judaísmo y la sexualidad: https://www.nuevatribuna.es/articulo/historia/el-judaismo-y-la-sexualidad/20170805171654142376.html

Gamboa, L. V. (11 de Mayo de 1998). *Historia de la sexualidad*. Obtenido de http://www.facmed.unam.mx/deptos/familiar/compendio/Primero/I\_SM\_181-189.pdf